

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

EN LOS ESCENARIOS

Victoria Eugenia

Son los lunes—aquí y en Sebastopol—días de los que en el argot teatral se llaman "quebrados" y por ello, la concurrencia a Victoria Eugenia no fué todo lo numerosa que tiene derecho á esperar un actor de los méritos de Morano. Claro está que hoy, día de moda y de abono, el teatro estará brillantísimo, pero eso no basta. Confiemos en que el público cumplirá con su deber.

Ayer tarde se puso en escena la soberbia comedia de Benavente, "La propia estimación", de la cual se ha hablado ya en estas columnas, en diferentes ocasiones.

Nos limitaremos pues á decir que su interpretación fué esmeradísima, un verdadero primer artístico, por parte de Morano, que hace una creación y de la señorita Villegas, que está á la misma altura que las eminentes actrices á quienes hemos visto interpretar esta comedia. Ambos fueron ovacionados con entusiasmo.

Recurrieron muy bien los demás: Concha Villar, Juan Aguado, Rafael Rivelles y Manuel Martín, ya conocidos nuestros, nos demostraron sus cada vez más notorios adelantos, contribuyendo á la magnífica interpretación de la comedia.

Por la noche se hizo "El Gran Galeoto", que llevó más público que "La propia estimación". ¡Y es que Echeagaray arrastra todavía!

La obra más genial del sostenedor del teatro dramático español durante un cuarto de siglo obtuvo una interpretación digna de ella, especialmente por parte de Morano, que dice los versos como hoy tal vez no haya otro actor que los diga. El personaje de Ernesto tuvo en el gran actor una encarnación asombrosa.

La señorita Fernández Villegas obtuvo un gran triunfo personal, haciendo la Tórcora, uno de los personajes femeninos más difíciles de hacer. Es sencillamente una gran artista, la señorita Villegas.

Elena Rodríguez, Aguado, Martín, Montegudo, Cañizares, Alvarez y Peral demostraron que estamos en presencia de una compañía perfectamente conjuntada.

Hoy martes á las seis en punto se volverá á la primera matinee aristocrática de moda y de abono. Se pondrá en escena la celebrada comedia en cuatro actos, de Benavente, "El collar de estrellas", gran éxito de Amparo F. Villegas y de Morano. Por la noche, á las diez, "La propia estimación", también de Benavente.

La actual temporada promete ser brillantísima, pues además de numerosa concurrencia, hay buen número de encargos para hoy, por lo que la elegante sala del Victoria se verá como en los días de gran gala.

Los señores abonados á las matinees aristocráticas de moda, son:

Señora viuda de Güemes, señora de Elzuegui, don Inocencio Echeverría, doña Jerónima Echeverría, señor marqués de Rocaverde, señor Milner, señor Peón (don Primitivo), don Juan Múgica, don Guillermo Brunel, señor Urdaniz, señor Ortiz de la Huerta, don Juan P. Ullibarri, don Eugenio Rivera, señor marqués de Vezmoliana, don Luis Egaña, don Horacio de Azqueta, don Enrique Rivera, señor Peón, don José Riveros de Tejada, don Juan Echaide, don Pedro Vignau, don Isaac Martín de la Peña, señor Elgarresta, don Evaristo San Martín, don Pedro Larrañaga, don Angel Azqueta, don Manuel Aguirre-Miramón, don Gerardo Arrillaga, don Alvaro Valle, don Lorenzo Roca, señor Letamendia, don Javier Huiralde, señores Odriozola (don G. y don M.), señor Orueña, don Javier Peña y Goffi, don José María Peña, don Daniel Lafitte, don Eugenio Resca, don Manuel y don Domingo Arsuaga, don Julián Garbayo, etc., etc.

Principal

Lo mismo que decimos del Victoria, en cuanto á público, tenemos que decir del Principal. Fué un lunes "quebrado". Por la tarde se hizo "Serafín el Pinturero" que salió á qué quiere, boca. La señora Tellez estuvo superiormente bien en el tipo que creó Loreto y el señor León hizo un buen farolero. Ambos fueron ovacionadísimos.

Todos los demás—y cuenta que no puede

mos estampar sus nombres porque nos faltaría espacio en el periódico—hicieron que el público caliese muy satisfecho del "Serafín el Pinturero" que acababa de ver.

Por la noche se cantó "Maruxa", y hubo más público que por la tarde. Sus intérpretes fueron muy aplaudidos, especialmente las señoritas Revillo y Huerta y los señores De Ghery, González y Bacás. La orquesta, bien.

En "La cara del ministro" nos reímos con gana con las cosas de Leon.

Hoy, á las seis y media, "Los diamantes de la corona".

A las diez, "El voto de Sant'ago" y acto tercero de "Rigoletto".

GRAN CASINO

Martes 29 de Octubre de 1918.

A las cinco y medio de la tarde y nueve y media de la noche, Espectáculo Variado.

- Primera parte
1. Orquesta.
 2. Cinematógrafo: a) Una vida, comedia en dos partes; b) Tropacarias de Reputito, comedia en dos partes.
- Segunda parte
3. Orquesta.
 4. Cinematógrafo: Revista Studio núm. 37.
 5. Alfredo Chimentí y Rosa Villa, dueto cómico (debut).

EL REINADO DE LA PELI

Bellas Artes y Miramar

Tocan á su fin los episodios de la serie "Los ratones grises". Ayer se estrenó en Miramar el séptimo, titulado "6.000 volts", que acrecentó aun más el interés del público el cual tiene los nervios en tensión hasta mañana, que se desenlazará todo en el octavo y último episodio.

En Bellas Artes se estrenó la monumental película de gran actualidad "El torpedero aéreo", que obtuvo tanto éxito como en Miramar días pasados.

Hoy en Miramar, después de una película cómica titulada "El Paracaidas" habrá dos estrenos. Uno el de la "Revista Pathé con las novedades de la semana y "Una venganza diabólica", muy interesante, en cuatro partes.

En Bellas Artes se exhibirá el mismo programa que ayer en Miramar.

LA SITUACION SANITARIA

Pocas noticias hay que dar acerca de la epidemia ex-istente al menos en San Sebastián y casi á punto de destronarse en el resto de la provincia.

En la capital y sus barrios, el médico que mayor número de enfermos tuvo en el periodo ségido de la enfermedad no tenía ayer mas que catorce, y otro que hace cinco días tenía nueve, ayer no tenía mas que uno.

Los telefonemas de toda la provincia, acusaban un decrecimiento enorme en la morbilidad y en la mortalidad. Pueblos como Atxón, donde llegó á haber 992 atacados, no tenía ayer mas que 40; Eibar 13,

Irún 15, y así sucesivamente, habiendo un pueblo donde no quedaban ayer mas que dos atacados, aunque ambos graves.

Según datos, los más aproximados, de la provincia ha habido de veinticinco á treinta mil atacados.

En la información de la alcaldía ya decimos la forma en que el alcalde ha dispuesto que se haga la visita al cementerio de Polloe. Comprendemos que es doloroso para las familias verse privadas del consuelo de la visita á los seres queridos muertos recientemente, pero todo el mundo debe tener en cuenta que las medidas restrictivas son absolutamente precisas y en bien de todos.

La Comisión permanente de la Junta de Sanidad nos envía las siguientes notas:

"Las noticias recibidas de la capital y de los pueblos de la provincia durante el día de hoy ceusan que el decrecimiento de la epidemia es muy manifiesto en todas partes.

La Comisión se complace en hacer público que carecen de todo fundamento los rumores que ponen en circulación algunos alarmistas, sobre recrudescimiento de la epidemia.

Todas las enfermeras y enfermeros que están en la actualidad prestando sus servicios, deben presentarse á cobrar hoy, martes, de ocho y media á nueve y media, en el gobierno civil, dando así por terminada su misión.

La Comisión lamenta privar á las familias que todavía tengan enfermos de esta ayuda tan estimada, pero á ello le obliga la escasez de dinero."

NOTICIAS

En la Audiencia.—Ante el tribunal de Derecho se celebró ayer la vista de la causa instruida en el Juzgado de Tolosa contra Raimundo Areyza por el supuesto delito de lesiones.

El hecho ocurrió en Tolosa, donde el procesado, asistiendo á un baile, tuvo la humorada de atizar un sillazo á otro individuo, que resultó con heridas de importancia.

El fiscal solicitó para Areyza la pena de un año y un día de prisión. El defensor, señor Escudero Bolla, trató de demostrar que su patrocinado no se había hecho acreedor á una pena mayor de cuatro meses de arresto.

El juicio quedó concluido para sentencia.

Mejoradas Ulecia: El mejor postre. Representante para Guipúzcoa Heriberto Cayuela, San Sebastián, Teléfono, 46-45.

Un perrito de malas costumbres.—En el caserío Sagastiburu del barrio de Lugariz, el perro del mismo mordió á un caballero que tuvo la mala suerte de pasar por cerca de él, resultando con una herida en la pierna derecha, tercio superior, de la que fué curado en la casa de socorro.

Infermos.—En el Boulevard fué atacada de un accidente una mujer que al volver en si no quiso ser llevada á la casa de socorro. La condujeron en un coche á su domicilio.

En la estación del Norte se encontró á un individuo que carecía de domicilio en esta ciudad, el cual se hallaba enfermo. Después de reconocido en el cuarto de socorro pasó al Asilo de Caridad.

Ferrocarril de San Sebastián

á la frontera francesa

Emisión de 14.000 Obligaciones hipotecarias.

Se previene á los tenedores de resguardos provisionales de estas obligaciones, que á partir del 26 del corriente pueden canjearlos por los títulos definitivos en los Bancos en que les fueron adjudicados.

Bilbao, 22 de Octubre de 1918.—El Consejo de Administración.

Compra y venta

Compro, cambio y vendo alhajas de todas clases, papelerías del Monte Piedad, paraguas, impermeables, capas, gabanes, telas de colchones, colchones y sábanas, ó infinidad de artículos sumamente baratos. Alquiler de pisos y villas. A. Martínez y Comp., Fuenterrabía, 24, bajo.

Desinfectante

"Eder"

sumamente energético, contra la gripe y enfermedades infecciosas.

Se vende en Farmacias, Droguerías, Perfumerías etcétera, etcétera y en casa de su autor J. VIDAUR, Farmacia y Laboratorio.

HERNANI, 11, SAN SEBASTIAN

Comestibles baratos

Azúcar blanco, kilo 1'95
Aceite extra, litro 1'80
Alubia encarnada del país, kilo ... 0'75
Gran surtido en garbanzos.
VERGARA, 9

Camión

Se desea comprar uno para un caballo y resistencia de una tonelada. Dirijan la oferta con detalles, plomos y precio, á don C. L. Prigoyen, calle Alfonso-Victoria, 7, PAMPLONA.

Se vende

Automóvil Renault, 35 H. P., tipo Sport del 12. Doble Factor, muy poco usado y á toda prueba. Dirigirse á Waldo Huerta, Urdaba, 4, tercero derecha.

Compro caldera

Babcock & Wilcox 120/150 caballos. Ofertas, á Laureano Díaz; Ibañez de Bilbao, número 10, Bilbao.

CLINICA ORTOPEDICA DE BILBAO

Dirigida por el Dr. M. SALAVERRI, Especialista de las Clínicas de Berlín y Viena
Colón de Larreategui, número 40.—Bilbao

Edificio de nueva planta construido expresamente con todos los servicios de mecánoterapia, rayos X, salas de operaciones y habitaciones confortables para los operados.

Tratamiento mecánico y quirúrgico de las HERNIAS (Quebraduras)

deformidades de la espalda y de las piernas consecutivas á raquitismo, tumores blancos, parálisis ó de origen congénito.

Construcción de piernas y brazos artificiales y toda clase de aparatos ortopédicos

El auxiliar técnico de esta Clínica don Fermín Salaverri á solicitud de eminentes médicos de esta población, recibirá consultas de enfermos y clientes los días 1 y 2 de todos los meses en el Hotel Arana, de San Sebastián.



MANUEL BECERRA
Ledezma, 7—Bilbao
Antes del tratamiento



MANUEL BECERRA
4 los tres meses
de tratamiento